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「凝聚強國建設民族復興的磅礴青春力量 學習貫徹全國兩會精神分享會（青年專
場）」 23日在香港舉辦。12位港區全國人大代表、港區全國政協委員以線上直播形式，結合
各自參會感受，與香港青年朋友分享全國兩會精神。

200多名各界青年現場參與，逾3000名青年線上參與，共同學習全國兩會精神，了解國
家最新方針、政策和發展機遇，引領香港青年把握機遇投身中國式現代化建設，助力香港實
現由治及興。

把握機遇 投身中國式現代化建設
兩會精神分享會青年專場 逾3000人參加

大公報記者 龔學鳴

責任編輯：鄭小萍 杜樂民 美術編輯：鍾偉畧

▲香港義工聯盟日前舉行學習兩會精神分享會。

【大公報訊】香港義工聯盟22日舉
行學習兩會精神分享會，除了主會場
外，連同設於全港多區的團體會員分會
場，共逾300位社團首長及會員參與。與
會代表踴躍分享感悟，透過認真學習並
貫徹全國兩會精神，期望了解國家最新
政策和方針，把握國家發展機遇，更好
融入國家發展大局。

全國政協常委、義工聯盟主席譚錦球
會上提出了四點建議，包括保國安、促發
展、贏民心，及持續推進 「一國兩制」 行
穩致遠等。他說，堅定確保 「一國兩制」
實踐行穩致遠，發揮香港所長，是香港長
期繁榮穩定的最佳制度保障。兩會上習主
席全票當選，充分體現了黨的意志、人民
意志、國家意志的高度統一，充分反映了
全國人民的共同心願。

全國政協常委、義工聯盟監事長龔
俊龍表示，兩會上習主席的講話，進一
步闡釋了高品質發展是強國建設、民族
復興的必由之路這個核心要義和精神實

質。我們應善用香港 「背靠祖國、聯通
世界」 的獨特優勢，助力廣東尤其粵港
澳大灣區高品質發展，為香港長期繁榮
穩定，為 「一國兩制」 偉大實踐行穩致
遠，為中華民族偉大復興作出新貢獻。

全國政協常委、義工聯盟常務副主
席王惠貞表示，中央港澳辦公室由國務
院提升至中共中央層面，可見國家對香
港及澳門的重視
關顧，相信 「一
國兩制」 未來更
能行穩致遠。香
港回歸祖國已經
25年，要繼續透
過不同渠道加倍
努力做好人心回
歸工作。

全國政協委
員、香港義工基
金監事長黃少康
表示，要更加努

力服務香港民生。義工聯盟的義工朋友
要繼續深入社區，聚焦民生，以市民的
需求和嚮往作為奮鬥目標。

做好招商引資中間人角色
全國政協科教衛體委員會副主任、

義工聯盟常務副主席鄧清河表示，香港
應該進一步扮演好為國家招商引資的中

間人角色，助力大灣區合作發展進入更
緊密協同、更高質量的新階段，協同促
進大灣區產業升級，共謀發展。

全國人大代表、義工聯盟常務副主
席鄺美雲表示，粵港澳大灣區除了在經
濟、法治、生活環境等方面高質量發
展，還要在人的素養、道德、在精神層
面高質量發展。需要從教育着手，培養

年輕人對國家、民
族的情感和文化認
同。

全國人大代表、
香港義工基金常務副
主席文頴怡表示，每
個國家都有權選擇適
合自己的民主道路，
全國兩會正是中國特
色社會主義民主的重
要表現，是最符合中
國國情、廣大人民利
益的民主道路。

全國政協委員、義工聯盟常務副主
席莊紫祥表示，政府工作報告全面總結
了我們國家在去年和過去五年發展取得
的巨大成就，也全面支持香港發展經濟
改善民生，在更高規格的中央港澳工作
領導體制之下，香港的未來發展將更加
璀璨。

全國人大代表、義工聯盟副主席徐
莉表示，兩會多次提到香港，既充分體
現了黨和國家對香港的關心，也突顯了
香港在中國式現代化中的特殊地位和重
要作用，要準確把握並堅定落實黨和國
家對香港工作的部署要求。

中聯辦社聯部部長鍾吉昌應邀出
席。主會場之外，8個團體會員分會場包
括港島義工團、九龍義工團、香港廣西
義工團、香港湖北社團總會義工團、香
港天津聯誼會義工團、香港東莞社團總
會義工團、滬港校友聯合會義工團及沙
田居民協會義工團等，合共逾300位社團
首長及會員參與。

宣講兩會精神
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義工聯盟提四建議 推進一國兩制行穩致遠

全國人大代表霍啟剛作了題為《說
好中國故事，香港青年可以這麼做》的
分享。他希望青年記住一句話：中國式
現代化是中國共產黨領導的社會主義現
代化，既有各國現代化的共同特徵，更
有基於自己國情的中國特色。

發揮所長做好八大中心
全國人大代表陳勇說，香港各界必

須全面貫徹習近平主席去年七一在港重
要講話精神，堅持維護憲法和基本法，
堅守 「一國兩制」 ；以二十大精神和全
國兩會精神為指導，全力協助特區政府
依法施政，發揮香港優勢，積極融入國
家發展大局。

全國政協委員凌俊傑表示，載人航
天等超級工程的核心力量多為年輕人，
是「青年強，則國家強」的最好註釋。作為
青年代表，要站穩政治立場，與中央保
持高度一致；要敢於鬥爭，自覺反擊外
界雜音，要積極回報社會，回報國家。

全國人大代表姚祖輝提到，香港正
處於 「由治及興」 的關鍵期，香港應結
合時代特點，發揮自身所長，積極融入國

家發展大局，做大做強 「八大中心」 。
全國政協委員吳傑莊在分享中提

到，國家經濟朝向高品質發展方向邁
進，加快實現高水準科技自立自強，香
港必須積極對接國家發展戰略，加速科
技創新及應用，推動高增值產業發展，
發揮香港 「一國兩制」 下的獨特優勢。

冀青年打開心窗，擁抱祖國
全國人大代表樓家強說，國家數十

年發展成果來之不易，我們倍加珍惜之
餘，更要肩負責任，期望青年人能夠
「打開心窗，擁抱祖國」 ，團結一致，

迎接美好未來，服務國家，服務香港，
齊來講好中國故事。

全國政協委員范駿華說，要講清楚中
華文化的獨特創造、價值理念、鮮明特
色，講清楚中西方文化差異，講清楚中國
特色社會主義文化的優勢，引領青少年以
高度自覺自信，走好中國式現代化道路。

全國人大代表冼漢迪、楊德斌於
《建設香港國際創科中心，助力國家科
技自立自強》分享中認為，高水準科技
自立自強是主動的戰略選擇，必須充分

利用全球創新資源，深度融入全球創新
網路。香港要把握機遇，全速建設成為
國際創科中心。

全國政協委員楊政龍表示，通過電影
工業激發青年對航空創科的興趣，傳達
「人類命運共同體」 思想，向國內外講好
中國故事香港故事和 「一國兩制」 故事。

全國政協委員林曉輝表示，國家高
度重視民營企業在經濟建設中的作用，
民營企業要加強自主創新，要加快升級
改造，香港可以其百年國際化、市場化
的經驗，助力推動兩地民營企業發展，
助力中國式現代化。

宣講二十大精神視頻評選頒獎
港區全國政協委員何永昌說，粵港

澳大灣區融合發展，為香港青年提供寶
貴的發展機遇。香港青協將致力於協助
和引領青年朋友參與社區建設、經濟建
設，投身大灣區建設，從金融、創科、
環保、體育、文化等不同領域，貢獻國
家，服務香港。

同場舉辦了香港青年宣講黨的二十
大精神視頻評選頒獎活動。2022年12

月，中聯辦青年工作部、特區政府民政
及青年事務局等五家單位聯合舉辦了黨
的二十大精神香港青年宣講骨幹培訓
班。學員分別到學校、企業、社團、社
區、專業界別及內地港青組織等領域中
開展宣講行動，共舉辦宣講活動172場，
線下覆蓋10549人，線上覆蓋21325人，
在香港青年中掀起深入學習宣傳貫徹黨
的二十大精神熱潮。今年3月，又組織開

展了香港青年宣講黨的二十大精神視頻
評選活動，通過網路投票和專家評審等
環節，評選出了系列獎項。

分享會由中聯辦青年工作部、特區
政府民政及青年事務局共同主辦，香港
菁英會、接力中國青年精英協會等團體
共同承辦。民青局局長麥美娟視像致
辭，中聯辦青年工作部副部長宋來、民
青局副局長梁宏正出席。

醫護交流 病人受惠買高鐵票何以如此之難？

龍眠山

為紓緩醫護人手荒問題，特
區政府正在積極搶人才。醫管局
下月將派出團隊到英國招募，而
通過 「大灣區醫療人才交流計
劃」 成功招攬的9名內地醫生已經
來港，安排在九龍中、九龍西及
新界西聯網服務，另外招到的70名
內地護士亦將於下月抵港。

過去三年間，本港公共醫療
系統流失1200名醫生，流失率超過
8%；護士流失率更超過10%，維持
高素質診斷和護理服務面對的挑
戰越來越嚴峻，病人受影響最
大。雖然特區政府一早推出外援
計劃，但效果並不顯著，而且緩
不濟急。在這種情況下，醫管局
「眼光向內」 ，去年推出 「大灣

區醫療人才交流計劃」 ，為本港
醫療系統補充新血。

這項計劃得以促成，同新冠
疫情應該有一定關係。去年初香
港疫情高峰期間，公共醫療系統
全線繃緊，不少醫護不得不加班
加點工作， 「做到喊」 。廣東省
派出數百醫護南下馳援，雪中送

炭。事實證明，內地醫護不僅專
業水平高，英文和廣東話溝通亦
無礙，與本地同行配合默契，
「一傾就明」 ，受到病人的廣泛

好評。之前社會上對內地醫護專
業水準、溝通方面的種種擔憂，
完全是多餘的。

這次來港交流的內地醫生，
全部來自三甲醫院，即內地最好
的醫院；即將來港的護士平均年
資超過8年，部分更超過20年，其
質素完全令人放心。

既然是交流計劃，就意味着
時間一到，內地醫護就會離港，
換一批新的人才過來，所以不存
在所謂 「搶飯碗」 的問題。交流
計劃給了兩地同行切磋學習的機
會，香港醫護可從內地醫護身上
學到不少好東西，內地醫護也會
將本港醫療的好經驗帶回內地，
結果是促進大灣區整體醫療水平
的提升。醫療人才交流計劃是共
建大灣區的一部分，若能進一步
擴大，可使更多的本
港病人得益。

從四月一日起，廣深港高鐵香港段
將增開62列跨境高鐵，市民可從西九乘
搭高鐵前往北京、上海等數十個內地城
市，昨日開始預售車票。但預售第一天
就出現了一些混亂，有市民排隊取不到
籌，或取籌後久候多時仍未能購票，也
有人排隊取多張籌號，港鐵被指安排欠
妥、指示不清晰。立法會議員則認為港
鐵有空間增加班次。港鐵及有關部門應
認真聽取民意，更積極主動與內地方面
溝通，改善高鐵售票服務及爭取增加班
次，這是推動香港全面復常、加快推進
粵港澳大灣區建設的迫切需要。

高鐵跨境車票昨早6時開售，市民
可透過網站、車站售票窗口、自動售票
機等方式購買。昨日一大早，港鐵西九
站櫃枱前已有近百人排隊等待買票，自
動售票機前亦大排長龍，有些人是漏夜
排隊，全日1500張籌很快派完。一些市
民改為網絡購票，但又不得要領；也有
空手而歸的市民無奈表示，會考慮改乘
飛機。

高鐵代表着速度、方便、舒適，但
從昨日高鐵售票過程觀之，難言效率，
更談不上舒適，難免令人失望。類似情

況其實已多次出現。高鐵自2018年開通
之初，就存在購票混亂的問題。隨着今
年初兩地全面通關，高鐵於一月十五日
恢復運行到廣州的短途路線，再次出現
購票混亂，有買不到票的市民鼓噪。想
不到，昨日預售跨境車票，仍然是一票
難求。如果說，高鐵系統售票初期存在
「磨合」 問題，這不難理解，但在高鐵

運行多年後的今天，售票過程仍然不順
利，這是說不過去的。有關部門需要檢
討，盡快改善。

與內地一早全面實現網絡購票、一
鍵解決不同，香港目前仍有不少人不熟
悉網絡購票，只能在櫃枱實體買票。因
為有數量限制，需要先排隊取籌，取到
籌才能購票。在電子化的今天，如此購
票方式可謂費時失事。另外一個問題
是，市民雖然可透過內地的12306系統
網購高鐵票，但這是簡體字系統，亦需
要先登記戶口，還要拍照，過程較嚴
謹，一些港人不知所措。早有人建議，
有關部門應該拍片示範如何網絡購票，
西九站現場亦應多派員工指導市民網
購，當大家熟悉了這套系統，就可以省
卻今後趕早排隊取籌的麻煩。網絡售票

是大勢所趨，有關部門早該着手處理。
高鐵售票混亂的根本原因，在於班

次不足，票數有限。香港高鐵的設計運
載力是每日開出190班次，運載逾10萬
乘客，但四月一日後每日只開出60多個
班次，不足設計量的三分之一，與實際
需求嚴重脫節。

香港去年底推動全面復常，特別是
口罩令於三月一日取消後，香港全力發
展經濟，奪回三年疫情期間蒙受的損
失。訪港內地旅客每日突破十萬大關，
大批市民急着乘坐高鐵，反映兩地交流
熱火朝天。但從高鐵運載力未及疫情前
水平觀之，香港距離真正的全面復常，
仍然差了高鐵復常的這 「最後一公
里」 ，這勢必影響兩地人員的正常往
來，也會影響香港融入國家發展大局，
不能等閒視之。

高鐵跨境涉及與內地的配合，港鐵
和有關部門需要主動同內地有關方面溝
通，尋求解決方案。近來特區政府官員
到訪內地頻率高過以往任何一個時期，
粵港合作聯席會議亦於日前舉行，香港
並不缺少解決問題的平台，重要的是行
動。市民對此抱以強烈期待。






